
  

COMPTE-RENDU réunion du Comité Directeur            mercredi 02/ 03 / 2022

Participants  : Gilles  Canouet,  Thibaut  Fray  (télé-présence),  Alex  Lesca,  Joël  Mahieux,
Jean-Jacques Massou, Grégory Mauri, Daniel Quilez, Jean-Marc Rouxel, Ghislaine Cassol
Excusés     :   Jean-Paul Ounzari et Jean-Jacques Lassarrade
Secrétaire de séance : Grégory Mauri

1-Activité du CTD (Gilles) : 
117 heures comptabilisées pour le mois de février répartis de la sorte : 

 38 heures sur les 6 jours de Damazan : administratif et préparation
 31 heures sur le défi 47 : changement de parcours et dépôts des dossiers en préfecture
 16 heures sur les entrainements 
 12 heures sur la mise en œuvre de stages de détection cadets 
 6 heures sur des dossiers administratifs divers et la vie associative 
 Quelques heures sur les avis délégataires,  visio avec la commission sécurité ffc, visio sur les for-

mations fédérales, réunion mensuelle dépôt subventions conseil départemental

5 CA ont été déposés par Gilles sur le mois de février. 

Gilles en profite pour faire un point sur les prochaines échéances et développe le calendrier des futurs
événements avec entre autres : 

4 mars 20h30 – réunion visio TCNA
12 mars stage de préparation de la CDF Piste 
13 mars Val de Garonne Classic 
16 mars Savoir Rouler à Vélo Mas d’Agenais 2ème séance 
19 mars CDF Piste Limoges 
27 mars GP Ville Agen 
28-29 mars visio colloque formateur avec la FFC
2 avril journée de formation entraîneur
3 avril course de Tonneins en ligne 
16-17 avril CDF Cadets 
18 avril GP du Mont Pujol
1er mai Chrono 47 
15 mai Ronde du Queyran - Leyritz Moncassin
22 mai Prix de Marmont Pachas – support du championnat départemental 47 Minimes Cadets Juniors
Séniors
26 mai Grand Prix de l’Ascension St Barthelemy d’Agenais
2 juin Nocturne de Tonneins 
5 juin Challenge France BMX Marmande 
7 août Circuit de la vieille tour Pardaillan – support du championnat départemental 47 école de vélo



26 août Nocturne de St Livrade 
28 août Xcalibure d’Auradou – support du championnat départemental 47 VTT

2- Retour sur les 6 jours de Damazan     :  
Gilles fait le point sur les 6 jours de Damazan. 89 coureurs ont couvert au moins un des 6 jours, 32 clubs
ont été représentés
Participation en baisse par rapport à la dernière édition il y a 2 ans cependant, on remarque une évolu-
tion exponentielle  de la participation au fil  des 6 jours.  Dans l’ensemble,  les minimes et les cadets
suivent l’intégralité des 6 jours. Concernant les juniors, les coureurs viennent préparer la saison, les
clubs amènent les coureurs de manière régulière. Quant aux séniors, ils viennent de manière plus ponc -
tuelle. Pas de chutes à signaler. 
Alex souligne le niveau à la fois intéressant et homogène de l’ensemble des participants. Jean Jacques
souligne la participation intéressante. La baisse des effectifs s’explique également par le fait que les 6
jours de Damazan s’organisent en début  de saison ce qui  correspond également aux moments  des
stages des clubs. 
Les landais sont venus en stage sur la piste à Damazan ce qui a permis de pérenniser la présence des
certains coureurs sur les samedis suivants. 
Jean Jacques souligne la présence spontanée d’arbitres lors des derniers jours suite à la sollicitation de
Gilles. Une réflexion est en cours sur la valorisation de l’arbitrage lors des éditions futures. 

3- Affaire Chariot     :  
Anny BERLAND prend le relais de maître ZIAPPATTA qui a quitté le cabinet Racine. Une audience s’est te-
nue le 28 février sur demande de M. Chariot. Mme BERLAND doit reprendre contact avec Jean Marc
pour faire un compte rendu de l’audience.  Un point complet et global  a été réalisé pour refaire le
constat des séquelles liées à la chute. De nouveaux attendus sont demandés à l’expert suite à cette au-
dience ce qui donnera par la suite lieu aux conclusions du tribunal. 

4- Retour sur l’Assemblée Générale Fédérale de Guéret :
L’Assemblée Générale Fédérale s’est tenue à Guéret, Jean Marc et Alex étaient présents. Jean Marc sou -
ligne la présence du Président de l’UCI, M. David LAPARTIENT ainsi que du député M. LOZAC. 
La saison précédente, les finances n’étaient pas très bonnes du fait de l’annulation des courses en lien
avec la pandémie. En 2021, les finances ont pu s’équilibrer. 
1,5% des licenciés ont été perdus la saison dernière, la fédération espère capter 6 000 nouveaux licen-
ciés pour la saison 2022. 

Pour la saison 2021-2022 :
 102 064 licenciés toutes activités confondus - 2% de diminution par rapport à 2020.
 Les clubs sont également en baisse 
 52 000 licenciés en cyclisme traditionnel soit une baisse de -6,51%
 25 904 licenciés pour le VTT soit une augmentation de 1,9%
 23 164 licenciés pour le BMX soit une augmentation de 5,39%

 161 licenciés pour le cyclisme en salle soit une diminution de -27%
 53 licenciés pour le polo-vélo 
 Licences staff en diminution de 3,32% 



 Licences arbitres en diminution de 10,89%
 Les féminines représentent 11,7% de l’ensemble des licenciés
 Organisations : 4192 en 2021 contre 4111 en 2020 contre 10 044 en 2019


De nombreux engagements financiers vont être faits sur les saisons futures pour préparer l’échéances
Paris 2024. A ce propos, 25% du budget de la fédération est réservé à Paris 2024. 

Parmi les sujets abordés, celui de la sécurité et de la couverture médicale a été débattu et notamment la
rpésence des ambulances sur les épreuves. Une remise à jour des obligations de couverture médicale
devrait être réalisée. 

Enfin, des Championnats du monde pump track, e-cycling et nouvelle discipline piste devraient voir le
jour.

5- E-défi du dimanche 06/03/2022     :  
Le e-défi se déroulera le 6 mars à Prayssas. Thibaut souligne le dynamisme de la commune hôte. Le e-
défi fait partie du challenge e-cycling de la FFC, avec un départ le samedi à 10h et un départ le dimanche
à 10h. Le dimanche, des animations sont prévues par la municipalité avec le marché de producteurs et
des expositions de camion de pompiers et de vélos anciens. Ce même exposant sera présent le 17 avril
prochain pour le Défi 47. 
Certains coureurs lot-et-garonnais devraient être présents pour réaliser le e-defi en présentiel à Prays-
sas, cet événement sera retransmis et commenté comme l’édition précédente en direct sur les réseaux
sociaux. 

6- Point d’étape sur le Défi 47     :  
Thibaut a pris contact avec plusieurs partenaires par téléphone pour préparer l’organisation du Défi47.
Certains maires semblent hostiles à accompagner le comité départemental et vont à contre sens avec
certains partenaires. De nouveaux partenaires sont envisagés, Jean Marc, Thibaut et Joël ont pris des
rendez-vous avec certaines entreprises. Le maire de Prayssas va également contacter des partenaires de
son côté. La coopérative Vallée du Lot rejoint le Défi 47 et la fraise sera à nouveau mise en avant pour
cette nouvelle édition. 
Concernant les partenaires institutionnels, le département va aider l’organisation de la manifestation.
Les dépliants vont être imprimés pour être distribués dimanche lors du e-defi. 

Thibaut remercie l’intégralité des partenaires et invite les membres du comité à redoubler d’efforts pour
trouver de nouveaux partenaires. Il met en exergue également un retard sur la communication par rap-
port aux années précédentes. 

Une commande de 250 bouteilles sera passée à la cave du marmandais puis la commande sera complé-
tée en fonction du nombre de participants.

Gilles a été en contact avec M. ZAMBRONI à la sous-préfecture de Villeneuve-sur-Lot concernant les as-
pects médicaux sur l’épreuve. 



7- Campagne FDVA 2     :  

2 enveloppes du Fond de Développement de la Vie Associative permettent d’aider le développement de
projet. Une enveloppe pour le fonctionnement à hauteur de 1000€ et une pour les actions innovantes à
hauteur de 4000€. La demande va être faite pour l’action innovante avec la création et le développe-
ment du e-défi 47. 
Thibaut et Jean Jacques vont s’occuper de déposer le dossier avant le 08 mars. 

8- Budget participatif     :  
Le projet 5019 porté par le Comité Départemental va se mettre en association avec le projet 4008 « au-
to-école sociale » pour obtenir un nombre de votes plus important. L’idée étant que les votants du pro-
jet 5019 apportent également leur soutien au projet 4008 et inversement. Jean Marc a fait envoyer un
mail à tous les licenciés du lot-et-garonne pour obtenir des votes numériques. 
Pour voter, il faut se rendre sur le site du département du Lot-et-Garonne, créer un compte et voter
pour 3 projets dont le 5019 et le 4008 ou se rendre en mairie, au conseil départemental ou en collège
afin de déposer le bulletin dans l’urne.
64 personnes ont voté pour le projet du Comité Départemental ce qui place le projet en 3ème position.  

9- Questions diverses     :  

Point de situation commission BMX – les compétitions ont repris le week-end dernier avec St Jean d’An-
gély. 546 pilotes engagés sur cette première manche de coupe d’Aquitaine. Parmi eux, 28 marmandais
engagés, 4 ½ finalistes, 9 finalistes et 1 podium. 
Jean Marc a sollicité le président de la FFC concernant les subventions de la FFC sur une création de
piste dans l’idée de modifier l’emplacement de la piste de Marmande et ainsi éviter les dommages po-
tentiels des crues de la Garonne. 

La prochaine réunion du CD 47 est prévue à 20h30 le mercredi 6 avril 2022

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion se termine à 22h52.


